

SAMSTAG, 27. MÄRZ 2010

Für eine Kultur des Helfens

Forum zur Behindertenhilfe

RHEINFELDEN (BZ). Das „Forum Beugen“ ist seit Mitte der 90er-Jahre eine Plattform zum Austausch für Menschen mit Behinderung, Angehörige und Mitarbeiter der Behindertenhilfe. Dahinter stehen die Träger der Behindertenhilfe im Kreis, die Evangelische Erwachsenenbildung und der Kreis. „Inklusion – Teilhabechancen vor Ort. Wo geht's lang?“ lautete das Thema des Forums 2010 letztes Wochenende. Dabei sei es vor allem um die Frage gegangen, wie die gesellschaftliche Teilhabe Behinderter im Kreis funktioniere, teilen die Veranstalter mit.

In Arbeitsgruppen, an denen sich auch die Sozialdezernentin des Kreises, Elke Zimmermann-Fiscella, beteiligt habe und in der Form einer Open Space-Konferenz unter Leitung des Moderators Ulrich Schlingensiepen seien von Seiten der Teilnehmerinnen und Teilnehmer Akzente gesetzt worden. Beeindruckend sei dabei gewesen, dass fast die Hälfte der 23 Arbeitsgruppen von Menschen mit Behinderung initiiert worden sei. Thematisch sei es unter anderem um die Integration behinderter Kinder in Kindergarten und Schule gegangen oder Chancen auf dem Ausbildungs- und Arbeitsmarkt. Auch die „Kultur der Hilfsbereitschaft“ sei erörtert worden und auch praktische Fragen wie die Möglichkeit von Einzelreisen für Behinderte.

Die neue Form der Open Space Konferenz sei auf „große Resonanz“ gestoßen, bilanzieren die Veranstalter um Doris Meyer von „Leben + wohnen“ in Lörrach weiter. Aus ihrer Sicht jedenfalls sei das Forum 2010 ein voller Erfolg gewesen.